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ОБЗОР СТЕННОЙ ПЕЧАТИ 

НАХОДКЕ И ПРОСЧЕТЫ 
дим в одну и глазам своим 
не верим. Живут здесь не
плохие ребята, но грязь в 
комнате, беспорядок, будто 
самые что ни на есть грязну
ли тут обитают. Поинтересо
вались у воспитателей: ча
сто ли бывает такое. «До
вольно часто», — говорят. 
Вот после этого случая и 
вышел очередной сатириче
ский номер «Крокодила» на
шего цеха. Он был «посвя
щен» этим грязнулям. На
долго запомнили его жители 
комнаты № "оО третьего ин
терната. 

А вот еще один выпуск: 
«Тревога! На участке элек
тросварки в коробках для 
мусора обнаружены целые 
дорогостоящие электроды. 
Экономьте народное добро!». 
Ему предшествовал рейд на
родных контролеров и про
жектористов цеха. 

«В заказе № 2423 мастера 
сварки допустили брак. 
Срочный заказ задержан» — 
еще один острый сигнал. Все 
выпуски снабжены сатириче
скими рисунками. В карика
турах виновные без труда 
могут узнать самих себя. За 
художественное оформление 
выпусков отвечает Надежда 
Пахомова, а ' редактирует 
их шаблонировшик Юрий 
Сложеникин. Поражаешься 
энергии этих ребят. Каждое 
мало-мальскоэ событие в це-

жизнью цеха, принципиаль
на, а это залог того, что вы
пуски «Крокодила», «Мол
нии», «Тревоги» в цехе чита
ют, ими интересуются, а раз
гильдяи и халтурщики их 
просто побаиваются. 

iK большим праздникам 
выходит в цехе стенная ком
сомольская газета «Комсо
молец». 'К сожалению, ее 
хвалить не за что: Конечно, 
газета оформлена неплохо, 
но материалы, а это, пожа
луй, главное в любой газете, 
подобраны неправильно. 
Возьмем, к -примеру, про
шлогодний выпуск к 1 Мая и 
сегодняшний. Отличаются 
они только рисунками. А сам 
текст набор пространствен
ных призывов, штампов. В 
нем нет ни слова о том, как 
готовится коллектив к Пер-
вомаю, с какими трудовыми 
успехами подошли к празд
нику и т. д. Более того, речь 
в газете о цехе и не ведется, 
упоминается он лишь в ко
ротких строчках поздравле
ния. В прошлом году к 
п р а з д н и к у П о б е д ы 
был выпущен номер «Комсо
мольца». В" цехе много 
фронтовиков, а рассказ ни 
об одном из них не нашел 
места в газете. Это печально. 

А. ДУДИН, 
начальник штаба «Ком
сомольского прожекто

ра» комбината. 

Н А ПРАВОМ ФЛАНГЕ ПЯТИЛЕТКИ 
Тысячи тонн сверхпланового чугуна выдали домен

щики комбината с начала года в счет обязательств, 
принятых на первый год десятой пятилетки. 

Свой вклад в выпуск сверхпланового чугуна внес и 
коллектив доменной печи ft 1. 

НА СНИМКЕ: одна из бригад горновых передового 
коллектива — горновые Александр Габидулович А Б . 
ДУЛЛИН, Владимир Алексеевич ПИКСАЕВ, Герой 
Социалистического Труда старший горновой Василий 
Дмитриевич ИАУМКИН, горновой Владимир Виталье
вич ЕГОРОВ. 

Фото Н. Нестереяко. 

О ТОВАРИЩАХ ПО ТРУДУ 

Р А Б О Ч А Я СЕМЬЯ 
Нас в бригаде 44 чело

века. Живем дружно, стара
емся работать так, чтобы пе
ред другими не стыдно бы
ло. Это, в основном, нам 
удается. К примеру, мартов
ский план по отгрузке гото
вой продукции наша третья 
бригада отделочного отделе
ния выполнила на iMJ.,4 про
цента. Отправили заказчи
кам более 2500 тонн стально
го листа дополнительно к 
плану. С 1 апреля у нас на
чались ударные недели в 
честь 25-летия нашего второ
го листопрокатного цеха, ко
торое будет отмечаться в де
кабре этого года. По итогам 
первой недели лучше других 
поработала наша бригада. 

' Отлично потрудились мы 
в дни предсъездовских удар
ных недель. Тогда восемь 
раз наш коллектив выходил 
победителем в соревновании 
по отделению, чаще, чем лю
бая другая бригада. 

Работаю я в бригаде с 
1954 года. Нас, «старичков», 
осталось не так уж много. 
Некоторые из тех, с кем- на
чинал совместную работу, 
трудятся в соседних коллек
тивах, другие уже на заслу
женном отдыхе. Как и в лю
бом коллективе,- состав лю
дей постепенно меняется. На 
смену ушедшим приходят 
другие. Сейчас у нас в брига
де больше половины — мо
лодежь. Но работать они 
умеют. Хороший народ, наш 

сменный мастер Михаил Ни
колаевич Спицын за боль
шинство из них спокоен. 

Не очень давно пришли в 
бригаду штабелировщики 
металла Юрий Ковалев и 
Борис Мамаев. Настоящие 
рабочие парни, молодцы по 
всех отношениях. Оба отлич
ную работу сочетают с уче
бой. Юрий в этом году за
канчивает школу рабочей мо
лодежи, а Борис готовится к 
поступлению в горно-метал
лургический институт. Кро
ме того, Борис является ка~ 
питаном футбольной коман
ды нашего цехз. Успехи на
ших футболи'.юв известны: 
в прошлом се пне они заня
ли одно из ведущих мест на 
комбинате. 

С самой лучшей сторочы 
проявили себя за короткий 
срок молодые вальцовщики 
дрессировочного стана 
«кварто» Александр Ишкон, 
Сергей Жилин, упаковщики 
Леонид Овсянников, Генна
дий Ерофеев, Николай Ми
ронов, Анатолий Бахурии-
ский, штабелирсвщик Ёрге-
ний Тюрин и многие другие. 
Всех, конечно, не перечис
лишь. Но нельзя не сказать 
о костяке бригады. Долгие 
годы безупречно трудятся п 
бригаде машинисты мосто
вых кранов Иван Сезоненко, 
Раиса Налимова, старшие 
резчики Николай Безменов, 
Александр Петренко и Демь
ян Саватеев, вальцовщик 

Николай Шадура, бригади
ры пролетав Сергей Зайцев, 
Александр Паршин, Федор 
Сулейманов, Николай Рогов, 
упаковщик Иван Кизяков, 
подкрановый Павел Анцифе
ров, клеймовщицы Галина 
Огаркова и Надия Шара-
футдинова, старший валь
цовщик Федор Фалеев... 

Бригада—это та же семья, 
без складу да ладу, как го
ворится, ничего не добьешь
ся. Хотя и дружный коллек
тив, но всякое бывает. Нет-
нет да кто-нибудь иногда вы
кинет «номер». Вот, напри
мер, Василий Е. (не назы
ваю фамилию, так как в бри
гаде работает его брат, поль
зующийся уважением и ав-

••торитетом). Не первый раз 
он нарушает правила техни
ки безопасности, не раз его 
наказывали, беседовали с 
ним по-доброму, но пока р'е-
зультатов никаких. Не хочет 
понять человек, что с техни
кой безопасности надо обра
щаться на «Вы». 

За долгие годы привыка
ешь к людям своей бригады 
и ближе и к, кажется, нигде 
не сыскать. Наверное то же 
самое могут сказать другие 
люди Из других бригад о 
своих коллективах. Но своя 
бригада есгь своя, и каждо
му из нас хочется, чтоб все 
было в ней хорошо. И радо
сти и горести поэтому все 
мы делим поровну. Без это
го не было бы и настоящей 
рабочей семьи, а я думаю, 
что у на?, именно такая 
дружная семья. 

А. СТЕПАНОВ, 
упаковщик ЛПЦ № 2. 

ИЗУЧАЕМ 
МАТЕРИАЛЫ 
XXV СЪЕЗДА КПСС 

ВО ВСЕХ 
ЗВЕНЬЯХ 

Продолжается изуче
ние материалов XXV 
съезда КПСС во всех 
звеньях политического и 
экономического образова
ния. 

В минувший понедель
ник состоялось очередное 
занятие в двух сменных 
кустовых «школах основ 
марксизма-ленинизма, где 
занимаются трудящиеся 
локомотивного цеха и це
ха эксплуатации, и в трех 
школах коммунистическо
го труда локомотивного 
цеха. 

В кустовых школах ос
нов марксизма-лениниз
ма, которыми руководят 
пропагандисты Н. В. Ан-
типов (локомотивный цех, 
бригада № I1) и И. А. Бо
гуславский (цех эксплуа
тации, бригада № 4) ком
мунисты прослушали лек
цию: «Партия в условиях 
развитого социализма». 

В школах комтруда 
коллективов ремонтников, 
гаража размораживания, 
контактной сети, которы
ми руководят пропаган
дисты Т. Т. Соломахин, 
В. И. Варюха, М. Р. Ко-
стенко, один час шло со
беседование по итогам 
девятой пятилетки и ос
новным особенностям де
сятой, а затем была лек
ция: «Узловые проблемы 
развития. экономики на 
современном этапе». На
пример, у Т. Т. Соломахи-
на активное участие в со
беседовании приняли то
карь П. Е. Фаюстов, га
зовщик А. В. Борискевич. 

В. БЛИЗНЮК, 
зам. секретаря парт
бюро локомотивного 
цеха ЖДТ по идео
логической работе. 

ХОРОШИЕ 
ЗНАНИЯ 

Политическим и эадно-
мическим образованием 
в управлении трамвая 
охвачено около 300 тру
дящихся. В настоящее 
время все они работают 
над материалами XXV 
съезда КПСС, изучая 
политическую и экономи
ческую стратегию нашей 
партии. 

В минувший понедель
ник, в частности, четвер
тое занятие прошло во. 
всех трех школах основ 
марксизма-ленинизма, ко
торыми руководят про
пагандисты: в депо № 1 
— заместитель началь
ника депо В. К. Меш
ков, в депо № 2 — ма
стер В. А. Саломатин, в 
управлении — главный 
энергетик Г. Л . Анфинмн-
кова. 

У Саломатина хорошие 
знания показали, напри
мер, водитель Л . Н. Лит
винова, мастера Г, П. 
Семжин и Н. Г. Смоля-
ков, слесарь Е. А. Бели
ков, у Мешкова — ин
струментальщица Е. С. 
Гарина и ревизор Л . Н. 
Коптилова, у Анфиннико-
вой — монтеры по обслу
живанию подстанций 
Н. К. Шугарева и Е. В. 
Полякова. 

Г. КАУКИНА, 
зам. секретаря парт

бюро управления 
трамвая по идеоло

гической работе. 

Р АЗ в месяц в интернаты 
молодых рабочих прихо

дят представители цехов, бе
седуют с воспитателями, ин
тересуются, как живут рабо
чие. Почти всегда появляет
ся в интернате в этот день и 
секретарь комсомольской ор
ганизации цеха металлокон
струкций Александр Про
кофьев. 

— Однажды, — вспомина
ет Александр, — как всегда 
после такой встречи мы по
шли по комнатам, в которых 
живут наши рабочие. Захо-

В П Р О Ш Е Д Ш Е Й пяти
летке трудовая дисцип

лина на комбинате значи
тельно улучшилась. Количе
ство прогулов по сравнению 
с восьмой пятилеткой сокра
тилось более, чем на 40 про
центов. В два раза сократи
лось количество прогулов 
среди молодых рабочих. 

Однако успокаиваться нет 
причин. Только в 1975 году 
среди прогульщиков 62,3 
процента составили молодые 
рабочие. 

Прогулы — зло социаль
ное. И борьба с ним—задача 
всех и каждого. Но, к сожа
лению, администрация и об
щественные организации не
которых цехов в прошлом 
году ослабили, воспитатель
ную работу, и, как следствие 
этого, возросло количество 
прогулов в мартеновских це
хах, в обжимном цехе № 1, 
кислоррдно - компрессорном 
цехе, механическом, фасон
но-чугунолитейном, цехе во
доснабжения, цехе ремонта 
металлургического оборудо
вания № 2, цехе изложниц, 
горно-обогатительном произ
водстве, листопрокатном це
хе № 4 и ряде других цехов. 

Возьмем, к примеру, кол
лектив четвертого листопро
катного цеха. В 1974 году в 
цехе не было ни единого 
прогула. В 1975-м же —-во
семь. Причем, эти восемь ра
бочих в своем большинстве 
совершили прогулы впервые. 

хе находит отражение в ком
сомольской стенной печати. 
Это 1не значит, что комсо
мольская печать распыляет
ся по пустякам. Дело в том, 
что ребята видят за этими 
кажущимися «пустяками и 
мелочами» большие пробле
мы и стараются их подать 
именно в таком аспекте. Не 
всегда, конечно, это удается, 
но, как говорится, капля ка
мень точит. 

Главное, что комсомоль
ская стенная печать акту
альна, тесно связана с 

Возьмем два прогула. Про
гулял сорокалетний рабочий 
Т. и молодой парень О. Что 
касается старшего рабочего, 
тут административные взы
скания, потеря тринадцатой 
зарплаты, исключение из оче
реди на квартиру — наказа
ние серьезное. Прогул для 

С Т А Н Д А Р Т Н Е У М Е С Т Е Н 
семейного человека — «заня
тие» накладное. Эти меры 
наказания, пожалуй, наибо
лее приемлемы в подобном 
случае. 

А если прогулял молодой 
человек? Он живет с родите
лями, квартира ему пока не 
нужна, да и потеря в рублях 
— неприятность, видимо, не 
больше. Взыскание, которое 
столь ощутимо для сорока
летнего рабочего, в примене
нии к молодому не принесет 
должного эффекта. И на по
верку-то выходит, что моло
дой прогульщик принимает 
это взыскание, фигурально 
выражаясь, как «размах на 
рубль, удар на копейку». 
Видимо, в подобном случае, 
больше внимания надо уде
лять мерам морального об
щественного воздействия, 
чтобы прогульщик чувство

вал себя неуютно в бригаде, 
ощущал недовольство това
рищей. Коллективу, товари
щам по работе отводится в 
этом случае решающая роль 
в перевоспитании прогуль
щика. А что получается на 
деле? Из восьми прогульщи
к о в — трое молодых парней, 

комсомольцев. Сегодняшний 
секретарь бюро ВЛКСМ це
ха Анатолий Осипов (он на 
этом общественном посту не
давно) не может толком 
сказать: беседовали с моло
дыми прогульщиками на бю
ро ВЛКСМ или же нет. Хо
тя в 1975 году Анатолий уже 
был членом цехового бюро 
ВЛКСМ. К сожалению, и 
выписки из протокола засе
дания бюро ВЛКСМ тоже 
нет. Выходит, прогулы комсо
мольцев не подали повода 
для размышления членам 
бюро ВЛ'КСМ цеха. 

Но на пассивных членах 
бюро ВЛКСМ, как говорит
ся, свет клином не сошелся. 
Есть же коллектив бригады, 
участка, где работает про
гульщик. Он-то должен ска
зать свое веское сл#во. Но, к 
сожалению, в редких случа

ях рабочее собрание в Л П Ц 
№ 4, на котором ставится 
вопрос о прогульщике, вы
полняет отведенную ему за- • 
дачу. Чаще .рабочие отмал
чиваются, а роль «обще
ственного обвинителя» игра
ют секретарь партийной ор
ганизации, предцехкома, ма

стер. Пользы от такого собра
ния мало. Мало потому, что 
прогульщик не прочувство
вал до конца, что его посту
пок несовместим с рабочей 
культурой всего коллектива. 
Именно коллектива. Одно 
дело, когда товарищ по ра
боте скажет о своем недо
вольствии поведением рабо
тающего рядом, другое — 
когда человек, который про
сто обязан это сделать по 
своему положению. Более 
того, молчание зала прогуль
щик может истолковать как 
скрытое сочуствие и понима
ние. А это в конце-концов 
самое страшное. 

Напрашивается вывод: в 
листопрокатном цехз № 4 
активисты пока еще не уме
ют повести за собой коллек
тив, направить огромнейшую 
энергию общественного воз

действия по нужному руслу. 
Фигурально выражаясь, си
стема общественной борьбы 
с прогулами и цехе похожа 
на поток, уоторый лишь под
мывает прогулы, а не смыва
ет их. Поэтому резкое увели
чение прогулов в четвертом 
ли:юпрокагном отнюдь не 
кажется случайностью. По
жалуй — это горькая зако
номерность. 

— Нечего скрывать, — го
ворит секретарь партийного 
бюро цеха Виктор Николае-
вчч Тимофеев, — профилак
тическая работа велась у гтас 
не на должном уровне. Сей
час мы устраняем это упу
щение. Усилили работу сове
ты общественности, задача 
которых профилактика нару
шений, комиссия по борьбе с 
пьянством. Беседа, принци
пиальный разговор на рабо
чем собрании, администра
тивные меры, профилактика 
— все это в комплексе помо
жет нам справиться с нару
шениями дисциплины. 

Что ж, общественным ор
ганизациям Л П Ц № 4 мож
но пожелать успеха. Главное 
— не повторить ошибок про
шлого года. И всегда пом
нить, что борьба с нарушите
лями трудовой и обществен
ной дисциплины — дело об
щественное. И далеко не 
стандартное. 

А. ПОДОЛЬСКИЙ. 

КРЕПИТЬ ДИСЦИПЛИНУ ТРУДА! 


